



CON BAJO PRESUPUESTO

Reflexión

DESCRIPCIÓN BREVE

Todo ser humano al momento de nacer es dotado de capacidad, talento o dones; tales le acompañarán a lo largo de su vida. Sin excepción, todo ser humano va a tener uno o más dones, y estos se convierten en el presupuesto dado para sobre vivir. La mayoría seremos dotados de inteligencia y habilidades promedio, pero existen otros dos grupos mucho más pequeños que serán dotados de menos capacidades y otro en el lado opuesto con capacidades superiores al promedio. Sea cual sea el grupo donde nos toque estar, ese es como yo le llamo, el presupuesto asignado para triunfar en la vida.

Pastor M. Carlos Daniel Medrano

Reflexión



Con bajo presupuesto.

POR EL M. CARLOS DANIEL MEDRANO GARCÍA.

Todo ser humano al momento de nacer es dotado de capacidad, talento o dones; tales le acompañarán a lo largo de su vida. Sin excepción, todo ser humano va a tener uno o más dones, y estos se convierten en el presupuesto dado para sobre vivir. La mayoría seremos dotados de inteligencia y habilidades promedio, pero existen otros dos grupos mucho más pequeños que serán dotados de menos capacidades y otro en el lado opuesto con capacidades superiores al promedio. Sea cual sea el grupo donde nos toque estar, ese es como yo le llamo, el presupuesto asignado para triunfar en la vida.

EL BAJO PRESUPUESTO.

Para iniciar debemos de comprender el concepto y alcance de un presupuesto, según el diccionario se entiende que el presupuesto es: "Un plan de operaciones y recursos de una empresa (persona u organización), que se formula para lograr en un cierto periodo los objetivos propuestos y se expresa en términos monetarios. En otras palabras, hacer un presupuesto es simplemente sentarse a planear lo que quieras hacer en el futuro y expresarlo en dinero".

Así que, nos es dada una cantidad de dinero, lo que normalmente es limitado y nuestra misión es lograr los objetivos asignados, gestionando de forma prudente y responsable el uso de estos recursos. Como en la parábola de los talentos, (Mateo 25:14-30) en dicho relato un dueño le entrega valores o dinero; un talento valía 6,000 dracmas o 21,600 gramos de plata. Estos valores fueron repartidos según la capacidad de cada mayordomo o administrador, 5, 2 y 1. Los dos primeros entregan un buen rendimiento de los recursos dados, pero el último no da el rendimiento esperado, o mas bien nada.

Aunque la aplicación de la parábola tiene un propósito doctrinal, también es muy útil para comprender nuestro tema que estamos reflexionando, ya que esta parábola refleja muy bien el objetivo que cada mayordomo o administrador tenía que desempeñar; su obligación era incrementar las riquezas de su señor o patrón. Este principio administrativo no cambia en la actualidad, ni en la misma vida, ya que lo que se espera de nosotros es que demos resultados positivos en la vida.

Enfocándolo a nuestra vida, lo interpretaremos de la siguiente forma, por favor trata de verlo de una manera diferente: Entendiendo que un presupuesto son el conjunto de recursos que nos son dotados, al igual que lo son estos talentos, ahora en lugar de dracmas de plata, lo comprenderemos como las capacidades o dones que Dios nos da al nacer. Estos serán todos los recursos para lograr ser y hacer en nuestra vida y cumplir con los objetivos que nos tracemos a lo largo de esta. Es decir, estos recursos dados por naturaleza de una forma nata se convertirán en nuestro principal activo o recursos disponibles para



lograr todo lo que nos determinemos alcanzar y con ello lograr nuestra realización como persona. En su enorme mayoría ese presupuesto es bajo, limitado y escaso.

LA DISTRIBUCIÓN NORMAL.

Hablando en términos matemáticos y particularmente de probabilidades existe un modelo llamado “distribución normal” y este expresa en sus cálculos la probabilidad que existe para que suceda o no algo. Me explico, la gráfica de distribución normal es como una campana, donde se comprende que toda el área bajo la curva suma un valor de probabilidad igual a 1, es decir contempla todas las posibilidades existentes a que el fenómeno que estamos estudiando va a suceder, y el modelo matemático nos va a ayudar a conocer que probabilidad existe que el fenómeno suceda, entre más alejado este el resultado del centro de la gráfica, la posibilidad que suceda es más remota. Su aplicación es amplia y hoy la tomaremos como ejemplo en nuestra reflexión.

Consideremos que aplicamos el modelo para conocer cuantos niños que nacieron entre el año 2000 y el 2020 son niños súper dotados y medimos su inteligencia, es decir mediremos el IQ (cociente intelectual) de los niños. Entendemos que el valor promedio de la medición de inteligencia son 100 puntos, pero su desviación estándar es de 15, el valor de dispersión a la media; que son aquellos niños que tengan una calificación de 85 puntos o bien 115 puntos en su evaluación.

¿Qué significa todo esto? Que los niños, en su mayoría, el 98% tendrán una inteligencia normal con una valoración entre 86 y 114, y en su mayoría con 100 puntos. Sin embargo, sólo el 0.1% de los niños tendrán un valor de 140 puntos o más, esto es son genios. Dado que este modelo es simétrico, el otro extremo de la gráfica mostrará a un conjunto de niños que su IQ es menor que el promedio o incluso muy inferior, conformando el otro 0.1% con una capacidad sumamente reducida.

AMBOS LADOS DE LA GRÁFICA.

¿Por qué tomo este ejemplo? La razón es la siguiente: Que debemos estar conscientes que los dones, capacidades en su mayoría son dadas por Dios para que vivamos, y que existe un número muy reducido que tienen dones o capacidades extraordinarias, y el grupo de genios o súper dotados es sumamente reducido, y así es la vida. Existen personas como Lionel Messi que nació con habilidades superiores y es considerado un genio en el futbol; lo mismo sucede con Usain Bolt, en su momento el hombre más rápido del mundo. Ambos pertenecen al 0.1 % de todo el mundo donde sus habilidades llegan al grado de genios en su especialidad como es el futbol y las carreras de 100 y 200 metros.

Pero volvamos nuestra mirada al otro extremo de la gráfica, en otro aspecto no tan agradable están las enfermedades, como es el mal del Parkinson. Esta es una enfermedad de trastorno del movimiento, donde el cerebro no produce una sustancia llamada “dopamina” y afecta en problemas como temblor en las manos, los brazos, las piernas, la mandíbula y la cara; rigidez en los brazos, las piernas y el tronco. Otra



afectación es que los movimientos de quien lo padece son lentos y se pierde el equilibrio, así como la coordinación. La edad promedio de inicio de los padecimientos es de 60 años, y es más probable que surja conforme aumenta la edad. Sin embargo, alrededor del 5 por ciento de las personas con enfermedad de Parkinson tiene una enfermedad de “inicio temprano” que comienza antes de los 50 años. Este extremo de la gráfica es donde normalmente no volteamos a ver, salvo que pertenezcas al este reducido y selecto grupo que lo padece.

SALIR DEL PROMEDIO.

Con un alto grado de aspiración, muchas personas admiramos a estos genios gigantes con dones y capacidades que rayan en un grado de súper humanos. Nos interesa saber cual es el secreto de su éxito y compramos los mismos equipos y artículos que ellos utilizan con la idea de imitar sus habilidades.

Sabemos que es muy difícil poder igualar los dones que ellos tiene, pero ¿Es posible que algún día podamos ser igual que ellos? La sincera y correcta respuesta es no, salvo que tengamos dones y capacidades arriba del promedio, ¿Por esta razón nos debemos considerar personas fracasadas? La sincera y correcta respuesta es no.

No podemos sentirnos abrumados por la realidad de ser parte del grupo promedio; por que cierto no pertenecemos al grupo de los genios, pero tampoco al grupo opuesto de la gráfica. Tampoco debemos pensar que todo está decidido y que nunca podremos superar nuestra condición actual.

En algún momento viendo una película con mis hijas, me llamó la atención un mensaje de un personaje animado. Lo que sucedió fue que uno de los personajes fue atacado y herido; a su auxilio corrió un animalito mucho más pequeño que él, para curar su herida. La respuesta del animal herido fue: “Déjame morir es mi destino”, a lo cual le contesta el pequeño animal: “Si mueres será tu decisión, no tu destino”.

Me gustaría ser claro con esta explicación, el hecho de que con mayor seguridad somos personas comunes, o promedio en cuanto a nuestras capacidades, es muy distinto a lo que somos capaces de lograr hacer. No es una predestinación, ni tampoco un futuro definido porque no tenemos dones superiores a los demás. El hecho de explicar todo lo anterior es para que no tengamos un más alto concepto de nosotros y que debemos de luchar en todo momento para crecer y desarrollar los dones dados por Dios a nosotros, pero para nada significa que estamos aceptando nuestro destino y que así será nuestra vida, por que al igual que el personaje que les menciono, quedarnos como en la condición de vida que hoy tengo será nuestra decisión, pero nunca nuestro destino.

Es totalmente posible destacar en todo aquello que nos gusta hacer, porque las oportunidades que nos da la vida son por igual a todos grandes y pequeños, como dice la biblia: “Tornéme, y vi debajo del sol, que ni es de los ligeros la carrera, ni la guerra de los fuertes, ni aun de los sabios el pan, ni de los prudentes las riquezas, ni de los elocuentes el favor; **sino que tiempo y ocasión acontece á todos.**” (Eclesiastés 9:11)

Este texto nos deja muy claro que todo el mundo tendremos la oportunidad de lograr nuestras metas,



Por qué como dice el rey Salomón no se lleva a la carrera solamente en las los más ligeros, y los más fuertes ganan las guerras, sino que el momento y la oportunidad que se nos presenta a todos.

Incluyendo aquellos que puedan estar en aquel grupo opuesto al otro extremo de la gráfica de aquellos que son genios, simplemente se inicia con un presupuesto de capacidades más pequeño, pero no significa que por esa razón renunciemos a nuestros sueños y realización.

El hecho de tener capacidades superiores al promedio no determina que el éxito por decreto natural o herencia, simplemente, les será más fácil hacer las tareas que a los demás nos tomará más tiempo, trabajo y dedicación. Pero una persona con un gran potencial nato, mal orientado e indisciplinado sólo desperdiciará el talento que le fue otorgado. Como lo ilustra la fábula de la liebre y la tortuga.

MEDIOCRIDAD VERSUS ÉXITO.

El analizar que existen personas con dones, habilidades o capacidades superiores a los demás; y por el otro lado que existen personas que desde su nacimiento o bien a temprana edad padecen de alguna desventaja natural (sea enfermedad o limitaciones físicas), lo único que nos ayuda es a conocer el punto de partida para lograr nuestra realización personal. Los que están por encima de la media, les costará menos esfuerzo que los demás, dominarán mucho más fácil las técnicas, llegarán a sus metas en menos tiempo, pero no significa que los demás no puedan siquiera soñar con llegar a dominar las mismas materias que los súper dotados. De igual forma, las personas que nacen con alguna capacidad disminuida sólo inician un poco más atrás en el camino y esto implicará más esfuerzo, pero tendrán la misma oportunidad que los demás.

Y al mencionar que la gran mayoría estamos en el promedio y estar consciente que en toda materia que tomemos de ejemplo, existirá una persona con capacidades superiores a los demás; no significa que aceptemos la mediocridad.

El estereotipo que nos han vendido de una persona mediocre es una persona que utiliza una automóvil viejo, que su ropa está fuera de moda y gastada; que nunca logra sus objetivos o sueños, etc. Y esta idea es una visión muy popular en los programas de televisión y cine venidos principalmente de la unión americana.

Sobre la mediocridad la biblia dice: "Yo conozco tus obras, que ni eres frío, ni caliente. - Ojalá fueses frío, ó caliente! Mas porque eres tibio, y no frío ni caliente, te vomitaré de mi boca. Porque tú dices: Yo soy rico, y estoy enriquecido, y no tengo necesidad de ninguna cosa; y no conoces que tú eres un cuitado y miserable y pobre y ciego y desnudo" (Apocalipsis 3:15-17).

Para la palabra de Dios, la mediocridad es sinónimo de tibieza, es decir, que no se compromete intensamente con los objetivos que debe de lograr, que un día inicia y otro día lo deja; que no está determinado en lograr las cosas y solamente está jugando a quererlo hacer, pero no hace nada. Cuando la biblia dice "ojalá fueras frío o caliente" es principalmente cuando nos orienta a que seamos decididos



en toda labor que hagamos, porque si no seremos desechados. Y no tratar de imaginarnos lo que no somos pensar que somos ricos espiritualmente, cuando en realidad somos mucho más pobres de lo que creemos.

Así es que las personas que creen acerca de la mediocridad basada en los bienes materiales que tienen, es una idea banal, por qué realmente una persona mediocre es aquella que no tiene compromiso consigo mismo para ser mejor cada día.

Igualmente, el concepto de éxito está relacionado con riquezas, popularidad, fama, y demás términos que la gente influenciada por la publicidad y el consumismo. Cuando en realidad el éxito al igual que el fracaso, como dice el poeta Rudyard Kipling, son dos grandes impostores.

Imagine por un momento que decide levantarse de una banca para caminar y tomarse un helado, para una persona normal que tiene todas sus capacidades físicas se convierte en una actividad normal, casi instintiva; pero para una persona que ha sufrido un accidente y después de muchos esfuerzos logra caminar por sí sola una distancia de 20 metros, esto se vuelve un éxito para ella.

El éxito no se puede relacionar con el dinero que se gana, ni tampoco con el estatus social; el verdadero éxito es la satisfacción personal por poder lograr una meta que implicó un esfuerzo y un crecimiento para uno. Y este éxito como decía el hermano Iram Garcia, se graba en hielo porque el hielo se deshace y hay que volverlo hacer en el hielo para recordarnos que el éxito es sólo temporal.

LO QUE PODEMOS LOGRAR CON BAJO PRESUPUESTO.

Teniendo hoy claro que el concepto que hemos entendido sobre presupuesto no es precisamente el presupuesto económico que las personas u organizaciones plantean gastar para lograr sus objetivos. El presupuesto al que hoy nos estamos refiriendo es al conjunto de recursos, capacidades, dones y conocimiento que tenemos que desarrollar para alcanzar nuestros objetivos.

Qué Dios nos da a todos conforme a su misericordia para lograr defendernos en la vida y junto con ello tener la aspiración de ser mejores personas cada día y lograr también con ellos nuestros sueños y propósitos de realización. Que esta repartición de dones es ajena a nosotros y recibimos en poca porción o en enorme distinción, pero sea cual sea la cantidad de dones y las capacidades que Dios nos haya dado serán siempre los recursos con los que dispondremos para lograr lo que queremos hacer.

Y normalmente serán con pocos recursos hacer mucho, porque esa es nuestra parte en la vida. Lo que tenemos que hacer con estos recursos que Dios nos da es ponerlos a trabajar a toda su capacidad, no quejarnos y emplear toda nuestra energía y tiempo en hacerlos crecer.

En las Grandes Ligas de béisbol en Norteamérica, un gerente de un equipo llamado los atléticos de Oakland, sabiendo que tenía pocos recursos económicos para poder comprar los jugadores más talentosos de la liga, los cuales estaban fuera de su alcance ya que su presupuesto era sumamente



reducido. Con mucha creatividad y honestidad se percató que no podía competir con los precios frente a equipos con muchos más recursos económicos, así que ideó un modelo matemático para poder contratar a los jugadores con mejores características para el juego, con grado de especialidad muy detallado y poder conseguir a jugadores que consideraban ya acabados o desecho de las otras ligas; y logró formar un equipo sumamente competitivo al grado de romper el récord de racha de partidos ganados en toda la liga profesional.

Este ejemplo es muy bueno para reflexionar que el hecho de que seamos personas comunes no nos impide lograr cosas extraordinarias. Sólo es necesario estar convencidos, comprometidos y disciplinados; así como dispuestos en hacer grandes esfuerzos para lograr los objetivos que nos debemos de trazar. No importando las limitaciones o capacidades muchas o pocas que tengamos. En mi familia, mi padre cuando era niño nació en una familia sumamente pobre al grado que tenía que vender unos fruteritos antes de ir a estudiar a la escuela por la tarde, y con esto contribuir en los gastos de la familia. Pero él estaba comprometido con su propia visión de la vida y salir adelante, llegando a ser reconocido a nivel de un ingeniero pero que no tenía título. Con esto quiero demostrar que no importa si el camino demuestra cuestas más difíciles o es más ligero para otros, sino que tiempo y ocasión a todos nos acontece.

Y que incluso estando en el lado de la gráfica donde está la carencia de las capacidades o dones o salud es posible salir adelante, solamente se requieren tres cosas: compromiso, disciplina y mucho esfuerzo. Así como tener muy claro de las fortalezas o dones que Dios nos ha dado y desarrollarlos en plenitud, porque estas son las herramientas o los recursos que Dios nos da para salir adelante, y si Dios solamente nos dio una herramienta, con esta es posible triunfar en la vida; al igual que David se enfrentó a Goliat sólo le bastó una piedra para ver caer al gigante.

Así es que con muy poco se puede hacer mucho, si estamos convencidos y decididos en lograrlo, es decir no ser tibios. Sabiendo que tenemos pocos recursos, no desperdiciarlos en luchas inútiles, ya que es necesario tener la cabeza concentrada en lo que queremos lograr, así como ser muy sinceros con lo que sí podemos lograr y lo mucho que nos falta por trabajar. Solamente así podremos enfrentar los grandes retos. Por qué como dice el rey David: “en Dios haremos proezas”. (Salmo 60:12).

Fraternamente.

CONTACTO

<https://www.iglesiadediosjuda.com/>

info@iglesiadediosjuda.com

Iglesia de Dios - Congregación Judá

Calle Camino del Éxito A #19,
Col. Campestre Aragón.
Gustavo A. Madero Cd de México. C.P. 07530.

